



Piratenpartei Graz  
Radetzkystrasse 3/1  
8010 Graz  
0660/1830366

[philip.pacanda@piratenpartei.at](mailto:philip.pacanda@piratenpartei.at)  
[steiermark.piratenpartei.at](http://steiermark.piratenpartei.at)

Gemeinderat Philip Pacanda, BSc MA MPA

Donnerstag 12. Mai 2016

### **Dringlicher Antrag**

(gemäß §18 der Geschäftsordnung des Gemeinderats)

#### **Betrifft: Graz als Vorbild für unabhängige und leicht zugängliche Wahlinformation**

Die BIG ist das offizielle Medium der Stadt Graz; darin werden Informationen über kommunalpolitische Themen, Service-Leistungen der Stadt und ihrer Beteiligungen sowie Aktuelles aus den Bezirken publiziert.<sup>1</sup>

Da die BIG an jeden Haushalt in Graz ergeht, erreicht sie nahezu alle hier Wahlberechtigten. Nicht nur JungwählerInnen fühlen sich zu wenig informiert, sondern auch ältere WählerInnen würden einen niederschweligen Zugang zu Informationen bezüglich wahlwerbender Gruppierungen begrüßen.

Tatsache ist, dass sich der Zugang zu dieser Information nicht für alle Bürgerinnen und Bürger gleich einfach gestaltet. Dieser an sich demokratiepolitisch nicht tragbare Umstand ließe sich durch entsprechende Maßnahmen leicht korrigieren.

Als VolksvertreterInnen sollten wir es als unsere Pflicht ansehen, den Wählerinnen und Wählern rechtzeitig vor einer Wahl eine transparente Übersicht über das politische Spektrum zur Verfügung zu stellen.

In diesem Sinne wäre es zielführend, jeder wahlwerbenden Gruppierung in einer Ausgabe der BIG jeweils in gleichem Umfang einen individuell zu gestaltenden Druckbereich von mindestens einer halben Seite kostenfrei zur Verfügung zu stellen. Damit hier der Stadt keine zusätzlichen Kosten erwachsen, könnte man zugunsten der Wahlinformation auf eine entsprechende Anzahl an Seiten für diese Ausgabe verzichten.

---

<sup>1</sup> <http://www.graz.at/cms/beitrag/10233021/5568057/>

Mit dieser Maßnahme könnte Graz eine führende Rolle einnehmen. Gerade in Zeiten massiver Politikverdrossenheit ist es wichtig, politische Fairness zu zeigen und mit gutem Beispiel voran zu gehen.

Daher ersuche ich Sie, liebe Kolleginnen und Kollegen, folgendem dringlichen Antrag zuzustimmen.

**Antrag zur dringlichen Behandlung**  
(gemäß §18 der Geschäftsordnung des Gemeinderats)

Die zuständige Abteilung der Stadt wird ersucht, einen Vorschlag zu erarbeiten, der ermöglicht, dass in einem angemessenen Zeitraum vor Gemeinderatswahlen in einer Ausgabe der BIG für alle wahlwerbenden Gruppierungen und Parteien im gleichen Ausmaß entsprechender Platz zur Verfügung gestellt wird, damit diese sich individuell den WählerInnen präsentieren können.

Dem zuständigen Ausschuss ist ein entsprechender Umsetzungsvorschlag bzw. ein Beschlussstück bis spätestens zur Gemeinderatssitzung im September 2016 vorzulegen.